

l'administration centrale. Sylvia Ostry a été la première femme sous-ministre du Commerce extérieur en 1984.

Margaret Catley Carlson, qui s'est jointe aux Affaires extérieures en 1966, a été en 1970 la première agente du service extérieur à ne pas démissionner en épousant un collègue du ministère. Elle a, par la suite, poursuivi sa carrière à l'extérieur du ministère, d'abord en tant que présidente de l'Agence canadienne de développement international et ensuite comme sous-ministre de Santé et Bien-être social Canada. Elle s'est installée à New York plus tôt cette année pour assumer la présidence du Population Council.

Au nombre des femmes qui ont occupé des postes de sous-ministre adjoint, mentionnons Louise Fréchette, qui est devenue par la suite la première ambassadeur et représentante permanente du Canada auprès des Nations Unies en 1991. Jean McCloskey a été la première femme à occuper le poste de sous-ministre adjoint du Secteur de l'Asie et du Pacifique. Elle a, par la suite, été nommée présidente d'Investissement Canada et est récemment devenue sous-ministre déléguée au ministère des Finances.

Aujourd'hui, les femmes oeuvrant à Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada partagent la détermination des femmes que je viens de mentionner et de nombreuses autres qui ont fait leur marque au fil des années. Leur détermination nous a sensibilisés aux stéréotypes fondés sur le sexe et aux problèmes de discrimination. Les femmes de notre ministère ont apporté une contribution historique au développement social et économique du Canada par leur travail qu'il soit rémunéré ou non. Mais bon nombre de leurs réalisations n'ont pas été reconnues, demeurent inconnues ou ont été passées sous silence dans nos livres d'histoire, ou même dans la petite histoire du ministère!

Le but visé à l'occasion du Mois de l'histoire des femmes est de redonner aux femmes la place qui leur revient dans l'histoire. Par le thème de cette année, Les femmes et le travail : reconnaissons leur contribution, nous souhaitons également souligner l'importance d'une participation de plus en plus grande des femmes à tous les niveaux des effectifs du ministère, et la nécessité de trouver des façons innovatrices de concilier carrière et obligations familiales. Le thème souligne aussi le fait qu'il faut mieux comprendre les réalisations des femmes et leur accorder une plus grande valeur.

Cette commémoration nous rappelle de façon tangible que le Canada est un chef de file de la promotion de l'égalité de la femme. Le Canada a largement contribué à l'élaboration des stratégies de promotion de la femme lors de la Conférence mondiale de 1985 sur les femmes. Il joue d'ailleurs toujours un rôle de premier plan sur les tribunes internationales en exerçant des pressions pour l'adoption de mesures en faveur des femmes.